
水辺とみなとのまち部会

※中央区役所などの電話番号一覧は本紙２面に掲載

防災　安心・安全  教育　福祉
地域の役割ー５つのキーワードを基に

　今年度の提案事業「超高齢・人口減少社会にお
ける地域コミュニティの役割の検討」について、
部会では多くの話し合いを重ね、見えてきた地域
の問題点を５つのキーワードに絞りました。
　１）自治・町内会の意義、２）仕事の内容、３）
個人のライフスタイル、４）子どもや若者の減少、
５）地域性、これらの課題を基にアンケート調査
を行うことと
し、調査書を
作成するため
のワークショ
ップを開催し
ました。
　また、新た
な 事 業 と し
て、老人福祉
センターなどの利用者拡大に向けた、調査・研究・
提案を行うこととし、これまで現地調査や健康福
祉課との有意義な意見交換会を実施しました。
　地域課題の解決は自治・町内会で対応し、支え
合いながら進めることが近道であると考えます。
当部会の提案がその一助となればと願っています。

海岸　河川　鳥屋野潟  みなと　観光
北前船をシンボルとした未来のまちづくり

　８月31日に市
民プラザで「み
なと新 潟『 北
前船フォーラ
ム』」を開催し、
232人の皆さん
から参加いた
だきました。

　第１部では、新潟大学工学部岡﨑教授が「柳都
新潟・みなとまち～歴史的港湾都市の再生～」を
演題に基調講演を行いました。
　第２部では、「北前船をシンボルとした未来の
まちづくり」と題してパネルディスカッションを
行い、田代雅春氏（旧小澤家住宅館長）、野内隆裕
氏（路地連新潟）、明間博隆氏（早川堀通り周辺ま
ちづくりを考える会理事長）から「まちづくり」の
ヒントになる事例発表をいただきました。
　篠田市長からは、新潟の新しい観光やまちづく
りへの思いなどを語っていただきました。
　参加者からは、「北前船が新潟の発展に大きく
寄与した事例に感服した」などの感想が寄せられ
ました。

人にやさしい暮らしのまち部会

　今年度の中央区自治協議会全体会（６回）
で話し合われた議事の中で、委員が質問や
意見を述べたものを抜粋し特集しました。
　３専門部会報告も２年間の活動内容、方
向性が明確になってきております。
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中央区 区ビジョン基本方針（第１回）
事務局　「区の概要」「区の将来像」「目指す区の姿」
の素案について説明
委員 　市民意見を市役所内で情報共有し、様々
な意見を計画に反映するように要望

中央区 経営方針（第２回）
事務局　１）災害に強い地域づくり、２）助け合い
による地域づくり、３）まちなかの賑わいの創出、
４）地域コミュニティの活性化、５）窓口改善運動
の推進、などについて区長が説明
委員 　１）災害に強い地域づくりには原発のこと
が含まれるかどうかを質問

「水と土の芸術祭2015」基本計画（第２回）
事務局　基本理念、目的、会期、内容などの説明
委員 　経済波及効果について質問

高齢者を地域で支えるモデル事業（第３回）
事務局　地域包括ケアシステムについての説明
委員 　モデル事業の実施期間および経費の考え
方について質問

セーフティスタッフ事業の廃止（第３回）
事務局　第２回会議で質問があったセーフティー
スタッフ事業について説明
委員 　事業で使用しているジャンパーや帽子に
用いられているデザインの著作権について質問
委員 　事業廃止の過程について質問

まちなか再生 新交通システム 賑わいづくり
都心の魅力を未来へ 11/22 にフォーラムを開催

　当部会では、
平 成23年 度 か
ら「中心市街地
の活性化」につ
いて検討を重
ね、様々な取
り組みを行っ
てきました。
　その成果の一つとして、11月22日（土）にフォー
ラムを開催することになりました＝左下に詳細を
掲載＝。フォーラムの開催は今年度の自治協提案
事業であり、年度当初から準備を進めてきました。
現在、部会員が一丸となって、最終調整を行って
います。
　「地

ま
域
ち
で考える『都心』の魅力とその将来」をテー

マに行うパネルディスカッションでは、新潟駅周
辺地区・万代地区・古町地区において様々な取り
組みをしている方々のお話を伺います。
　多くの皆さんからこのフォーラムに参加してい
ただき、中心市街地の活性化について、それぞれ
の立場・視点で考える機会としていただければと
思います。

拠点と賑わいのまち部会

編集後記
　今年は新潟市が政令市に
なって、８年目となる区切
りの年です。
　これまで、来年度からの
８年間の新しい「中央区区
ビジョンまちづくり計画」
策定のための討議を重ねて
きました。
　早いもので、任期も残り
４カ月あまり。
　地域住民と行政との「協
働の要」となれるよう、一
生懸命努めていきます。

中央区自治協議会だより
編集部会

（事務局 地域課内☎223-7023）
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新潟市・沼垂町合併100周年記念事業（第４回）
事務局　８月23日（土）開催の100周年記念事業イベ
ントの内容について説明

市ごみ処理手数料還元
市民検討会議の報告（第５回）

事務局　ごみ処理還元事業における古紙行政収集
支援金について説明
委員 　担当委員より、平成26年７月10日に開催
された「新潟市ごみ処理手数料還元市民検討会議」
の概要について報告

区ビジョンまちづくり計画「素案」
中間報告（第６回）

事務局　「全体の構成」、「現状と課題」、「まちづく
りの方針」などについて事業の説明
委員 　まちづくり計画の考え方について質問

平成27年度
特色ある区づくり事業（案）（第６回）

事務局　平成27年度特色ある区づくり事業（案）に
ついて説明
委員 　超高齢地域ICT利活用モデル事業につい
て質問と要望

中心市街地活性化フォーラム

　区内の商業団体などのパネリストが「都心」の魅力とその将来につ
いて意見交換を行います。
Ä 11 月 22 日（土）午後２時～４時
Åクロスパルにいがた　※駐車場は有料で限りがあるため、公共交通
機関をご利用ください
Ç先着 150 人　　Ö当日直接会場
Ü 区自治協議会事務局（地域課内、☎ 223-7023）

区自治協議会の主な議事（抜粋）
平成26年 4月（第１回）～９月（第６回）


